



MONITOREO INFORMATIVO

Hora: 04:18

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Miércoles 05 de Octubre de 2005

Principales Titulares de Periódicos

La Prensa

+EE.UU. califica a Alemán de “criminal”.

- +Anuncia más presión contra corruptos y pedirá a otras naciones que también los bloqueen.
- +Se asegurarán que no sean admitidos en ningún otro país.

+Procuraduría denuncia a magistrados de Suprema.

- +Por sustracción ilegal de US\$ 609 mil provenientes de lavado de dinero.

+Estragos por lluvias continúan.

- +Más de mil afectados en Occidente, Managua, Granada y Rivas.

+Policía identifica a naufrago ecuatoriano.

- +Presumen que otros cinco son de esa nacionalidad.

+Apoyo millonario a elecciones.

- +El Subsecretario de Estado de Estados Unidos, Robert B. Zoellick, anunció ayer que su Gobierno ha destinado 4.5 millones de dólares para asegurar que las elecciones nacionales de noviembre próximo, sean libres y equitativas.

+El Salvador decreta emergencia nacional.

- +En El Salvador hay 49 muertos por lluvias, 10 en Nicaragua y 3 en Guatemala. Miles de damnificados.
- +Presidente Saca dice que pedirá la ayuda internacional.

El Nuevo Diario

+Duro, directo, imperial.

- +Zoellick llama ladrón y criminal a Alemán y sienta amenazas de EU.
- + Mientras descalificaba a Daniel Ortega, declaraba proscrito a Arnoldo Alemán de Estados Unidos y de los países de su entorno.
- + Fue claro en combinar los violentos señalamientos contra los que llamó pactistas corruptos, con las amenazas económicas contra Nicaragua.
- + Soslayó el claro intervencionismo de sus palabras, expresando “que se siente cómodo en cualquier parte del mundo, declarando que apoya la democracia en el marco de los enunciados de la OEA”.

+Destrucción y muerte en El Salvador.

- +Más de sesenta muertos.
- +Lluvias, inundaciones y deslizamientos de tierra afectaron principalmente a El Salvador.

+END a encuentro mundial de defensa al consumidor.

- +Escogido entre Medios de Latinoamérica y el Caribe.
- + Los otros seleccionados en República Dominicana por “Consumers International”, fueron “Clarín”, de Argentina; “O Globo”, de Brasil y “Tecnovisión” de El Salvador.
- + Durante la Conferencia Regional fue enaltecida la labor de END, destacándose las mesas de debates organizadas con problemas de los servicios públicos.

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora: 04:18

PAG - 2 -

+PGR denuncia a magistrados.

+CSJ manda a que Fiscalía detenga investigación de narcodólares.

+Contradicciones con carta de Corte al Ministerio Público, y fiscal dice que “se inhibirán”. Aparecen más detalles de toda la trama para el atraco de los dólares, y denuncia de abogado que a su cliente le ofrecieron la fuga a cambio del dinero. Juez suplente “pierde memoria” y filtran que apoderado es falso abogado y fue quien cambió los cheques. Por si algo faltara, el primer recurrente y a quien Morales había ordenado entregar los dólares, es un “fantasma”.

+Asesoría a inversionistas demuele al Poder Judicial.

+Elaborado por consultor de firma con sede en Washington.

+ Concluyen que la corrupción en ese poder del Estado, “ha alcanzado niveles sin precedentes en la historia de Nicaragua”.

+ El documento vincula el deterioro del Poder Judicial con su dependencia absoluta a las cúpulas del FSLN y del PLC.

+ Pasan revista a todas las estructuras y terminan con el peor de los mensajes para quienes quieran invertir su plata en Nicaragua.

Opinión

La Prensa

Miseria de las estadísticas. (Álvaro Vargas Llosa)

WASHINGTON.— Las estadísticas económicas positivas suelen distraer a los encargados de tomar decisiones de los temas de fondo o crean el espejismo del progreso allí donde no existe, desalentando las reformas. El más reciente informe de la CEPAL (agencia de las Naciones Unidas) sobre América Latina cae dentro de esta categoría.

La CEPAL ha publicado una avalancha de estadísticas que pintan un cuadro optimista de la región. El informe proyecta un crecimiento del 4.3 por ciento para este año. Países como Argentina, Venezuela, Uruguay, Chile, Perú y Panamá superan ese promedio. También elogia el superávit en la cuenta corriente de la región por segundo año consecutivo (equivalente a 0.9 por ciento de su PIB.). Otras estadísticas, como la del crecimiento de la inversión fija, son sacudidas como prueba de éxito.

Los latinoamericanos tienen a su disposición la información necesaria acerca de las causas de la pobreza. Un reciente estudio del Banco Mundial evidenció que en los países subdesarrollados el costo de hacer negocios es tres veces más alto que en otras naciones, mientras que la protección a los derechos de propiedad es dos veces menor. Con la excepción de Colombia, donde algunas reformas han tenido lugar últimamente y donde ha habido un incremento del 16 por ciento en el número de nuevas empresas en los últimos dos años, ningún país latinoamericano aparece en la lista de los “20 principales” en lo que al clima de negocios se refiere. Incluso Chile ha venido perdiendo terreno ante Corea, Malasia, Sudáfrica y otros.

Éstas son las realidades que la CEPAL debería estar exponiendo de un confín a otro de la región. Los informes macroeconómicos no facilitan la causa de la reforma.

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARÍA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua



MONITOREO INFORMATIVO

Hora: 04:18

PAG - 3 -

El Nuevo Diario

+Terrorismo preelectoral 2006. (Francisco Laínez)

En Nicaragua se viven problemas de toda naturaleza, el Presidente de la República mantendrá hasta el último minuto de su gobierno la misma actitud política de sobra conocida y comentada, heredando al sucesor un país en situación económica y social en desgracia en relación a las condiciones existentes al inicio de su gobierno. Así van a ser las cosas y los nicaragüenses deben ir tragándose las, que en los quince meses restantes, 2005-2006, la actividad económica continuará muy deprimida y los pobres sobrellevarán mayores penurias.

¿Qué puede esperarse de un nuevo gobierno a iniciar en 2007 para encauzar al país hacia la recuperación? No se trata de deseos ni emociones, para no encontrarse con una Caja de Pandora. Una idea preliminar podrá verse con la calidad de la campaña 2006, y en la capacidad que vayan mostrando los precandidatos, en especial, el que mejor enfoque haga, en palabras sencillas, del manejo de la crisis, nada de ampulósidades, sino de planteamientos al grano. Hasta ahora solo vaguedades se les ha escuchado, lo mismo de siempre.

Hay que entender que en Nicaragua la solución política descansa en un sistema que no concentre la atención sólo en elegir al Presidente de la República, lo más importante para un buen gobierno es la forma de elegir diputados y cómo resulta la integración de la Asamblea. No es asunto de presidencialismo ni parlamentarismo, simplemente de racionalismo para el mejor gobierno del país y el pueblo.

También entender la importancia de la existencia de auténticos partidos políticos, organizaciones serias, como se aprecia en el mundo occidental. El sistema actual con eso de los grupos de salón alrededor de caudillos, o que cualquiera organiza un partido, lo único que logra, como en los colmenares, es llevar a la Asamblea zánganos. Con los llamados micropartidos, lo único que se promueve es la degeneración del sistema.

+Acerca del escándalo en la Corte Suprema de Justicia. (Boanerges Méndez Cajina)

Recientemente se eligió en los Estados Unidos al Presidente de la Suprema Corte, cargo que ennoblece a quien lo ejerce, pues constituye la máxima aspiración que un profesional del Derecho pueda tener.

Después de un análisis de su actuación como abogado, el Congreso de los Estados Unidos lo confirmó para el cargo que había sido propuesto por el presidente Bush, pues es un honor y un mérito ser Presidente del máximo tribunal de los Estados Unidos de América, cargo por demás vitalicio y el cual dejará sólo que renuncie o que fallezca.

Pero, mientras vamos de un escándalo a otro, mientras nos estamos peleando unos con otros, cinco empresas textiles no quieren invertir en el país debido a la situación política, y los ticos, nuestros hermanos del sur, como siempre, se quieren aprovechar de la situación, por aquello de que en río revuelto, ganancia de pescadores, y nos quieren quitar el río San Juan a sabiendas de que el Tratado Cañas-Jerez es bien claro al respecto.

Por tanto, es necesario que nosotros como nicaragüenses reflexionemos, dejemos atrás nuestras pasiones políticas y levantemos el prestigio de este país que en la actualidad.

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora: 04:18

PAG - 4 -

Caricaturas

La Prensa

El Nuevo Diario



pxmolina@turbonett.com



EL CLUB DE LOS TRAICIONADOS





MONITOREO INFORMATIVO

Hora: 04:18

PAG - 5 -

Principales Titulares de Páginas Interiores

La Prensa

+Ex cancilleres cierran filas. (Pág. 3 A)

+Presidente Bolaños, junto a mandos del Ejército, visita hoy a tropas que resguardan el río San Juan.

+Nicaragua pedirá a La Haya tiempo para salir primero de Honduras.

+Poderes estudian propuesta de Insulza. (Pág. 3 A)

+El parlamento nicaragüense emitirá hoy miércoles su posición sobre la crisis política e institucional que vive el país, en respuesta a una misiva enviada por el secretario general de la OEA, José Miguel Insulza, a ese poder del Estado.

+Pedirán apoyo militar a EE.UU. (Pág. 3 A)

+Nicaragua solicitará a Estados Unidos cooperación en materia de inteligencia y de equipos militares durante la reunión entre ministros de Defensa de Centroamérica con el secretario de Defensa de Estados Unidos, Ronald Rumsfeld, la próxima semana.

+Despiden a titular del Sinapred. (Pág. 6 A)

+Destitución sin motivos oficiales, según el Gobierno, pero ocurrió tras negarse a decretar una alerta verde.

+Desde ayer el nuevo presidente ejecutivo es Jerónimo Giusto.

+INSS incrementó reservas financieras. (Pág. 9 A)

+Las reservas financieras del Instituto Nicaragüense de Seguridad Social (INSS) aumentaron en un 14 por ciento con respecto al año pasado, indica un informe financiero de esta institución.

+Millones en cooperación para alcaldías. (Pág. 9 A)

+Más de C\$ 60 millones van para el fortalecimiento institucional.

EL NUEVO DIARIO

+ “No deben lanzarse al vacío con Alemán”. (Pág. 3 A)

+Robert Zoellick advierte a directivos del PLC:

+ María Dolores Alemán lo señala de irrespetuoso e irresponsable, porque asegura que “habla al peso de la lengua”.

+ Funcionario estadounidense se entrevista con Lewites, Montealegre, Alvarado y representantes del

+Movimiento por Nicaragua.

+Censuran “triumfalismo” del presidente Bolaños. (Pág. 3 A)

+ Aseguran que hizo su propia interpretación a carta de Insulza.

+ Presidentes del Parlamento y CSE dicen que misiva del secretario de la OEA insiste en diálogo y llama evitar injerencia extranjera.

+ Roberto Rivas rechaza hablar de inhibiciones de proceso electoral que aún no convocan.

+Núñez: “Unidad para defender la soberanía”. (Pág. 4 A)

+Convocan a presidentes de los poderes del Estado.

+ CSE y CSJ confirman, Ejecutivo se excusa porque hoy estarán en la zona del río San Juan.

+ Parlamento rechaza invitación de sus colegas ticos y dicen que no hay nada que negociar.

+Renovarán funcionamiento del Legislativo. (Pág. 4 A)

+Ley Orgánica regula poderes supremos de su presidente.

+ “Se trata de que el poder y la soberanía residan en el Plenario, y que la directiva sea un mero

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora: 04:18

PAG - 6 -

administrador”, explica Wilfredo Navarro.

+ **“No la presentés, Abel, no conviene”.** (Pág. 6 A)

+ Pacheco revela llamada telefónica de Bolaños.

+ El Presidente de Nicaragua le recordó los compromisos con la Unión Centroamericana, pero fue en vano.

+ “No puedo hacer eso”, contestó el mandatario tico, en lo que llamó una “discusión entre hermanos”.

+ **TV tica nos presenta como guerreristas.** (Pág. 8 A)

+ Candidato difiere de posición oficial.

+ Villalobos duda que en el término “comercios” quepa el turismo.

+ Aclaraciones sobre el policía costarricense capturado en territorio nicaragüense.

PROGRAMAS DE OPINIÓN DE TV

Canal CDNN

Programa: **Entrevistas CDNN**

Presentador: Plinio Suárez

Invitado: Rodrigo Carreras (Embajador de Costa Rica en Nicaragua)//Guillermo Osorno

Tema: Río San Juan / Política nacional

Canal CDNN

Programa: Temas y Debates

Presentador: Luis Mora

Invitado: Frank Duarte y Juan Carlos Martínez

Tema: Pronunciamiento en protesta por declaraciones del Subsecretario Zoellick

El comunicado fue enviado al Subsecretario Zoellick y al embajador Trivelli, Washington Post, New York Time, Miami Herald, Condoleeza Rice y Ronald Rumsfeld y dice lo siguiente:

1-Nuestra preocupación está fundamentada en el actual lenguaje que ha comenzado a utilizar el embajador actual de su país en el nuestro, maltrato que trasciende a la injerencia de su país en los asuntos internos de Nicaragua que sólo nos compete a nosotros los nicaragüenses. Ese lenguaje vulgar e inapropiado de parte de su gobierno no abona en lo absoluto a la paz y la concordia entre los nicaragüenses, antes bien incita al desorden social y a la confrontación al tratar de confundir al pueblo haciéndole creer que como es el embajador estadounidense tiene todo el derecho de inmiscuirse en donde no ha sido invitado a participar. La investidura le impide ser ofensivo en contra de cualquier ciudadano nicaragüense y su lenguaje inapropiado lo convierte en un indeseable en la opinión pública nacional y su ilegal participación en los asuntos políticos internos lo convierte en un embajador indecente y sinvergüenza de los actos que ejecuta irresponsablemente con sus declaraciones.

2- El lenguaje prepotente e imperial de su embajador esta atizando y echándole más leña al fuego. Vuestro papel en nuestro papel debería de ser serio no intimidante, debería ser responsable no irresponsable, debería de ser amigo y no enemigo. Siempre usted señor Zoellick, señor Trivelli una buena semilla en tierra fértil nicaragüense y usted cosechará buenos frutos, si usted siembra mal así será el fruto que usted va a recoger. Entre las opciones de espera, negociación o confrontación ustedes se están apuntando a la

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua

**CASA
PRESIDENCIAL**



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora: 04:18

PAG - 7 -

desconfrontación con la única fuerza democrática capaz de derrotar al danielismo y al FSLN que es el PLC y sus aliados democráticos que lo conforman dieciséis partidos.

3-Por la conducta mostrada ustedes son cómplices de una gran conspiración en contra de la democracia de nuestro pueblo. En Nicaragua jamás hemos visto antes que ustedes hayan hecho algo para perseguir y encarcelar por delitos de lesa humanidad, corrupción y narcotráfico así como de terrorismo a la dirigencia sandinista, todo es en contra del PLC y sus partidos aliados democráticos. ¿No cree usted señor Trivelli y señor Zoellick que esto es sospechoso? Ustedes con su sistema de espionaje electrónico denominado "HLON" conocen cómo, cuándo y dónde entra y sale un tiro para cualquier fusil y cual es su destino en cualquier país del mundo. Lo mismo sucede con el narcotráfico, ustedes saben como entra y sale de cualquier país del mundo y de los países de sobra conocidos, desde un pinche gramo de cocaína hasta su destino final al que llega. Se acuerda usted del caso del barco Waterloo, capturado con armas en Panamá, cuyo destino eran las fuerzas en conflicto en Colombia, y fueron a parar a manos de paramilitares colombianos, pues nadie al final resulto culpable y saben por qué, porque ustedes estaban detrás de todo.

4- No es atacando al PLC, a su líder el doctor Arnoldo Alemán y a su dirigencia, en donde tenemos gente honrada, así como a sus partidos aliados democráticos donde deben dirigir sus torpedos para destruir. ¿O es que acaso están aliados por debajo con el FSLN, para que ellos sean el próximo gobierno y así seguir ocultando la protección que David Rockefeller o la Comisión Tripartita brinda a Fidel Castro, Chávez y a los sandinistas por ser socios de los negocios sucios que con ese triángulo, Cuba-Venezuela-Nicaragua quieren consolidar?, que sospechoso eso. El PLC y sus partidos y movimientos sindicales aliados son los únicos capaces de derrotar al danielismo del FSLN en las urnas electorales, ¿Cómo van ustedes a proteger sus intereses en este país con organizaciones débiles sin estructuras de soporte político adecuado, si no es con el PLC y sus aliados democráticos de derecha que tiene conformada a estas alturas del juego político una estructura política de apoyo masivo, mejor organizada que cualquier otra fuerza y con un trabajo acumulado de tres años en materia de modernización, organización, reingeniería y capacitación a sus bases. Todo esto nos lleva a entender a que paralelamente a este desarrollo reorganizacional el PLC y sus aliados democráticos de derecha han construido en estos años una estructura gigantesca. ¿Podrán las otras fuerzas organizar algo parecido? Nosotros estamos seguros que ya no hay tiempo, para hacer en trece meses lo que ha costado años en construirse, es muy tarde para esa aventura.

5- Finalmente queremos expresarles que el doctor Arnoldo Alemán es rehén del FSLN y estos lo tienen con una pistola en la cabeza. ¿Son ustedes cómplices de esto? Esperamos creer que no, pues el PLC, su líder el doctor Arnoldo Alemán y los partidos, movimientos y sindicatos, fuerzas democráticas que ya suman dieciséis organizaciones, somos los que derrotaríamos en las urnas a los del FLSN en nuestro país y somos los únicos que resguardaríamos los verdaderos cimientos capitalista y la democracia en Nicaragua. Sin más que agregar y reiterándole nuestra más enérgica protesta nos despedimos de usted Juan Carlos Martínez, representante liberal, Frank Duarte representante conservador

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora: 04:18

PAG - 8 -

Canal 11

Programa: **Causa Común**

Presentador: Eduardo González

Invitado: Sergio Cuarezma

Tema: Caso narco vs. Imagen...Corte Suprema de Justicia

Cuarezma opinó que Nicaragua está en un proceso de formación de su institucionalidad y en ese proceso de formación se viven momentos políticamente intensos y por lo tanto los momentos de transición siempre tienen un sustrato político.

NOTICIAS DE TV

+ En relación a las declaraciones del Subsecretario Zoellick, Dora María Téllez dijo que la situación de Nicaragua es difícil y que el Gobierno se observa con menos posibilidades de gobernar, así como una incertidumbre de lo que va a pasar en los próximos meses entre el FSLN, PLC y el Ejecutivo. Afirmó que no le corresponde a ningún funcionario extranjero decir que es lo que se va a hacer, la decisión la tiene el pueblo. **(Noticias 12, Canal 12)**

+El Presidente de la Asamblea Nacional, René Núñez, hizo una convocatoria para hoy (miércoles) a las tres de la tarde, a todos los Presidentes de los poderes del Estado y a Monseñor Eddy Montenegro, para que se discuta la situación del Río San Juan. **(Noticias 12, Canal 12)**

+René Núñez, Edwin Castro y el Vicepresidente José Rizo coincidieron que los problemas de Nicaragua deben resolverlos los nicaragüenses. **(Noticias 12, Canal 12)**

+Después de reunirse con el representante de la OEA, Dante Caputo, Herty Lewites dijo que el tema principal en la reunión fue el de las elecciones del 2006 y las posibles inhibiciones. Por su parte Lewites expresó que desconfía del CSE, porque ese poder está partidizado. **(TV Noticias, Canal 2)**

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARÍA DE COMUNICACIÓN SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua